
令和２年３月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和２年３月２日（月） 午後 ３時００分 

閉会日時  令和２年３月２日（月） 午後 ４時００分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           渡邉祐香理 

          委 員           水 谷 朋 和 

          委 員           大 竹 節 雄 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

       教育部次長         田 中 裕 美 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       髙 木 久 彰 

スポーツ課長        近藤ゆかり 

生涯学習課課長補佐     伊 藤  静 

生涯学習課主事       高 橋 秀 光 

           

 

 

 

 

■ 傍聴者     １名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 要綱の一部改正等について 

（３） 令和２年度入学式出席者について 

（４） 市指定有形文化財の答申について 

（５） 愛西市いじめ防止基本方針について 

（６） 就学校の変更申請について（非公開） 

（７） いじめアンケート結果等について（非公開） 

（８） 定期人事異動内申（案）について（非公開） 

（９） 市内各小中学校の時間外の電話対応について 

（１０）その他 

 

 

 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

また、本日は杉方委員は所用の為欠席でございます。 

 

３．教育長報告 

本日はお集まりいただきまして、ありがとうございます。 

本来、本日の教育委員会では、定期人事異動内申（案）の承認をいただ

くことがメインとなってきますが、ご存じの通り、新型コロナウイルス

の件で、安倍総理大臣、愛知県知事より本日から春休みまで休校を要請

され、愛西市でもそれに準じて本日から子ども達は登校しておりません。

校長会においても、春休みに向けて臨時の校長会を開き先週の金曜日の

間に行っていただいております。更には、先週の金曜日に臨時の教育長

会議を海部地区で行いまして、休校開始時期や卒業式の持ち方について

話し合いを行いました。特に話題になりましたのは、卒業式での保護者

の参加について、そのまま行うのか、思い切って保護者の方にご遠慮い

ただくのか、議論をしました。その結果、保護者の方だけで極力少なく

するため保護者以外の家族の方はお断りさせていただく形で、中学校の

卒業式を挙行することになりました。ですが、可能な限り短時間で行い、

椅子と椅子の間を出来るだけスペースを取る配慮をお願いしておりま

す。更に、中学校では入試を控えておりますのでインフルエンザについ

ても、視野に入れながら感染しないよう気を付けていただきたいと思い

ます。また、休校中春休みの生活や通知書等の取り扱いについてですが、

校長会で決めていただいております。 

日々刻々と状況が変化していきますので、１９日の小学校卒業式ですら

不透明な部分でありますが、できればこのままいきたいと思っておりま

す。３月１０日から１３日辺りで臨時の教育長会によって情勢を見極め

ていく予定です。もし変更がありましたら、ご連絡させていただきます。 

想定外の事案ですので、委員の皆様の知恵や校長会の知恵をお借りしな

がら、乗り切っていきたいと思います。 

更に、昨日は愛知県知事から小学校において自主登校教室設置の要請が

ありました。こちらについて、あくまでも優先順位は集団感染の回避で

あり、色々な問題が出てきますが、優先順位を決め、子ども達の安全を

最優先し、取り組んでいきたいと思います。自主登校教室の設置は、小
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【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

学校に限って行いたいという事で、先ほど１４時から臨時の校長会を開

いておりましたが、連絡調整会が終わり次第結論を出したいと思います

ので、ご理解いただきたいと思います。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。これ

らのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－１事業名「2020国立ボリショイサーカス 夏休み名古屋公演」

より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

基本的に、後援のメリットというのは資料の配布でしょうか。 

 

はい。広く周知したいからであると思います。 

 

愛知県や愛知県教育委員会は毎年後援をしているということですが、こ

ちらの都市には初めて後援申請がされました。 

 

津島市と稲沢市は許可を出されました。 

 

営利であるかと言われれば、入場料もありますし、営利とみなされても

仕方ないとは思いますが、このイベントを開催する事によって東海ラジ

オの収益が大きくなるという営利ではなく、必要経費を参加料として頂

くという形の予算書であると読み取ると、比較的お値打ちな値段で国際

的な事業を見られるというイベントで、東海ラジオの社会関連の事業と

解釈できるかなと思います。悩ましい所ではありますが、賛成して良い

のかなと思います。 

 

後援をしたからと言って、愛西市の人がすぐ見れるという訳ではないと

は思いますが、こういう機会があるのは良いかなと思います。 

 

事業名もしっかりしておりますし、異文化という事もございますので後

援に賛成を致します。 

 

確実的に否定的なご意見はございませんので、教育委員会としましては
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

承認をさせていただいてよろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

その他、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局より何かありま

すか。 

 

資料１－２ 事業名「あいちの西の小さなフェス」についてですが、こ

ちら３回目の申請になりまして、前回も条件付きの許可で承認をいただ

いております。前回ですと、保健所、警察に必要に応じて許可を得るこ

と、参加者への安全対策、事故防止を行う事、終了後に周辺にごみ等が

散乱しないように確認をしてほしい、借用している施設は綺麗に使用し

元通りに戻してくださいというものです。愛西市の方にも申請が出てお

りまして、愛西市は既に許可をしておりますが条件を付けています。今

回新たに条件が加わったのは、チラシの中に責任者の記載や連絡先が無

いという事で、ポスター・チラシを配布される場合は、事前に校正を秘

書広報課にご提供いただくことになっております。こちらもそれに倣っ

てはどうかと思っております。 

 

今の件につきまして、ご意見はありますか。 

こちらも、それに倣って条件付きで承認をさせていただくという事でよ

ろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

資料１－４ 事業名「第16回 愛西市長旗奪少年野球大会」について で

ございます。開催日が令和２年３月２８日となっておりますが、新型コ

ロナウイルスの関係で延期であると連絡をいただいております。延期日

については未定です。 

 

改めて、開催日が決まり次第申請を出していただくという事でいかがで

すか。 

 

分かりました。申請者の方にそのように説明を致します。 

 

次回の開催日が決定し、教育委員会が間にあえば審議させていただきま

すが、開催がない場合については、その旨ご連絡をさせていただき、問
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

(学校教育課長) 

 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

題ないイベントではありますので予めご了承いただきたいと思います。 

 

その他よろしいでしょうか。 

≪質疑なし≫ 

次に、（２）「要綱の一部改正等について」を議題とします。事務局より

説明をお願いします。 

 

（資料２「愛西市就学援助費事務取扱要綱の一部改正について」より説

明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料２－２「愛西市通学路安全対策推進会議設置要綱の一部改正につ

いて」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料２－３「愛西市立小中学校施設老朽化対策検討委員会設置要綱の

制定について」より説明。） 

 

老朽化の科学的な検査をされるのでしょうか。また、第２条の「老朽化

に関する基本的な考え方及び対策に向けた具体的な方策」というのは、

どの程度までか教えていただきたいです。 

 

現在までに、細かな調査を行ってきたのは佐屋中学校のみであります。 

今回の委員会設置に向けて、新たに同じような検査をすぐにするわけで

はありませんが、佐屋中学校の検査結果を踏まえ参考にし、今後もし必

要であれば必要な個所について検討に入る形になるかと思います。 

もう１点、検討内容についてですが、愛西市立小中学校は全１８校あり、

個別施設計画で大まかな方針等は図られておりますが、もう少し細かな

所で、長寿命化が可能であるかあるいは、更新が必要であるかといった

視点で見ていく形になるかと思います。現在同時で動いている適正規模

適正配置とは違った構造的な部分の視点で検討が必要な時期となってき
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（委員） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（教育部次長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長補佐） 

（生涯学習課主事） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（教育部次長） 

ておりますので、詳細に詰めていく形になるかと思います。 

 

分かりました。 

 

その他、ございますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（３）「令和２年度入学式出席者について」を議題とします。事務

局より説明をお願いします。 

 

３月２日以降、小中学校では臨時休業となっております。保護者宛ての

文書の中でも、４月６日小学校、４月７日中学校の入学式ですが、現在

の所、入学児童・生徒と保護者のみの出席で実施し、出来る限り限られ

た人数、短い時間で行う予定ですので、こちらの資料の教育委員会とい

たしましては、出席はしませんのでよろしくお願い致します。 

 

日々刻々と、変わっていきますのでよろしくお願い致します。 

それでは、こちらにつきましてもご承認をいただいたという事でよろし

いでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（４）市指定有形文化財の答申について を議題とします。事務局

より説明をお願いします。 

 

（資料４「建議書」より説明。） 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（５）愛西市いじめ防止基本方針について を議題とします。事務

局より説明をお願いします。 

 

（資料５「愛西市いじめ防止基本方針」より説明。） 
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（教育部次長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（６）就学校の変更申請について を議題とします。こちらにつき

ましては、個人情報のため非公開とさせていただきます。 

（傍聴者１名、退室） 

 

次に、（７）いじめアンケート結果等について を議題とします、こちら

につきましても非公開となります。 

 

次に、（８）定期人事異動内申（案）について を議題とします。事務局

よりよろしくお願いします。こちらにつきましても非公開とさせていた

だきます。 

 

（傍聴者、１名入室） 

次に、（９）市内各小中学校の時間外の電話対応について を議題としま

す。事務局より説明をお願いします。 

 

（資料９「市内各小中学校における教職員時間外の電話対応について」

より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

仕組みについて確認ですが、ボイスワープをすると適応指導教室すまい

る佐屋の方へ行き、この応答メッセージが流れるということですか。 

 

はい。すまいる佐屋の電話機が応答メッセージを流します。 

 

その他、よろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（１０）その他 何かございますか。 

 

≪質疑なし≫ 
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【教育長】 

（教育部長） 

 

 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、４月１日（水）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


